





Nachgefragt – Abendgespräche zu Gesellschaft, Religion und Politik

!Gefahr für die Kunst!

Staatssekretärin Petra Olschowski im Gespräch mit dem Extremismus-Experten Hajo Funke

Freitag, 1. Februar 2019, 18 Uhr Staatsgalerie Stuttgart, Konrad-Adenauer-Str. 30 – 32, 70173 Stuttgart



lipdealer

Streit über Kunst zieht sich durch die gesamte Geschichte. Die Gründe dafür sind vielfältig: Unterschiedliche Kunstauffassungen, aber auch die enorme Wirkkraft, die der Kunst zugeschrieben wird, sind oft Ausgangspunkte dieser meist konstruktiven Auseinandersetzungen.

Ganz anders steht es freilich mit dem Missbrauch der Kunst für gesellschafts- und kirchenpolitische Zwecke, der seine extremste Ausprägung sicher unter der NS-Diktatur erfuhr. Die individuelle Kreativität der KünstlerInnen wurde gezielt funktionalisiert und degradiert; Kunst verkam zur platten Illustration zum Zwecke der Idealisierung der geltenden Ideologie. Seit dem Aufkommen der sogenannten Neuen Rechten und dem Rechtsruck der politischen Landschaft nehmen diese beängstigenden Tendenzen wieder zu. Auffallend ist dabei eine intellektuelle Subtilität, die methodisch zu sein scheint. Ist dieser schleichende Prozess gar gefährlicher als ein vehementer? Hat er letztlich die Zersetzung der demokratischen Kunst und Kultur zum Ziel?

2018 haben zahlreiche führende Kulturschaffende und Politiker die viel beachtete Petition "Brüsseler Erklärung" aufgesetzt, um den rechten Tendenzen entgegen zu wirken und für die Freiheit der Kunst einzustehen. Darüber wollen wir ins Gespräch kommen mit der Staatssekretärin im Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg, Petra Olschowski, und dem Politikwissenschaftler und Rechtsextremismus-Experten Professor Hajo Funke. Sie sind herzlich eingeladen!

Einführung und Moderation: Dr. Ilonka Czerny, Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart, Professor Dr. Christiane Lange, Staatsgalerie Stuttgart



Staatssekretärin Petra Olschowski

Petra Olschowski ist seit 2016 Staatssekretärin im Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg. Geboren 1965 in Stuttgart, Studium der Kunstgeschichte und Germanistik an der Universität Stuttgart. Von 1996 bis 2002 Redakteurin bei der Stuttgarter Zeitung, danach Geschäftsführerin der Kunststiftung Baden-Württemberg GmbH; von 2010 bis 2016 Rektorin der Staatlichen Akademie der Bildenden Künste Stuttgart.



Professor Dr. Hajo Funke

Hajo Funke, geboren 1944, war bis zu seiner Emeritierung 2010 Professor für Politikwissenschaft am Otto-Suhr-Institut der Freien Universität Berlin. Er war unter anderem Gastforscher an der Harvard University in Boston sowie Gastprofessor an der University of California in Berkeley und ist ein vielgefragter Autor, Gutachter und Kommentator zu den Themen politische Kultur, Rechtsextremismus sowie Antisemitismus.







Anmeldung bis spätestens: 27. Januar 2019

online unter www.akademie-rs.de, per E-Mail an: nachgefragt@akademie-rs.de, Telefax 0711/1640-857 oder per Brief an

Akademie der Diözese Rottenburg-Stuttgart Stefanie Jebram Im Schellenkönig 61 70184 Stuttgart

Nachgefragt - Abendgespräche zu Gesellschaft, Religion und Politik

Freitag, 1. Februar 2019, 18 Uhr

Veranstaltungsort:

Staatsgalerie Stuttgart Konrad-Adenauer-Str. 30 – 32, 70173 Stuttgart

Zu- und Vorname		
Straße		
PLZ/Wohnort		
Telefon (privat)	(dienstlich)	
E-Mail (privat)	(dienstlich)	
Datum	Unterschrift	

Der Eintritt ist kostenfrei.

Sie erhalten eine Anmeldebestätigung.

Rückfragen unter Telefon-Nr. 0711 1640-757 oder E-Mail: nachgefragt@akademie-rs.de